

TRAIT D'UNION

Rotary

Club Aigle



50 ans en 2014

Bulletin du Rotary Club Aigle

Réunion du 14 mars 2014 / N°30

Stats

Président

Jean-Charles
Turrian

Bulletinier

Léonard Maret

Visites extérieures

aucune signalée

Visiteurs

Invités

Frank Bertholet,
François Bos,
invités de Jean-
Charles Turrian

Présence

majestueuse,
grâce aux
commissions qui
l'ont soutenue:
86%

Apéritif

offert par
Léonard Maret et
Vincent Mottier

Prochaine réunion

**Vendredi 21
mars**

Au programme:

**Déjeuner
d'amitié et
point sur le
soutien à MEA**

CHANGER
DES VIES

Le programme des cérémonies du 50^{ème} du Rotary Club Aigle s'affirme

Des Rotariens au travail

Christian Roussy, en charge du programme de construction d'un abri pour les pensionnaires d'un EMS à Bex a livré, au cours d'un déjeuner du club Rotary d'Aigle le résultat de ses réflexions. Léonard Maret qui était présent nous en livre l'essentiel:

«Le programme des journées de travail pour l'action se situant à Bex a été repensé. Il est, en effet, préférable d'avoir des ouvriers actifs que seulement des patrons qui donnent des ordres !»

Les Rotariens sont ils capables de travailler de leurs mains ?

— Blague à part, poursuit-il, il a été décidé de donner un coup de main ciblé aux professionnels qui se chargeront du travail. Pour ce faire 2 samedis ont été retenus pour aider aux travaux de charpente (montage, peinture et finitions): le 29 mars et le 5 avril de 8:00 à 17:00.

— Il est à noter qu'un samedi supplémentaire — de réserve — a également été prévu le 12 avril.

— La planification de la participation des Rotariens à ces 2 samedis, par tranche de demi-journée, sera faite par Christian Roussy, à l'aide d'un lien Doodle¹ dès que possible.

Qu'en pense Christian Roussy ?

— J'ai lancé ce jour le Doodle pour les journées de travail à Bex, a-t-il com-
1 **Voici ce lien:** <http://doodle.com/2tkhm6fg64q3q88p>

muniqué au **TRAIT D'UNION**.

Attendons donc qu'il retombe avec *adresse* afin que nos lecteurs puissent en profiter. Dans l'intervalle, voici encore quelques informations capitales au succès de l'action:

— En principe les samedis 27 mars et 5 avril devrait suffire pour l'essentiel du montage. Le samedi 12 avril permettra si nécessaire de finaliser les détails. Le travail est organisé sur la journée, avec un pique-nique à midi sur place.

Il est possible de ne travailler que le matin ou l'après-midi.

— Je n'ai pas besoin de 20 personnes par samedi, mais avec une dizaine de membres motivés, ce serait parfait.

Inscrivez-vous !

Le Trait d'Union lance donc un appel vibrant à tous les Rotariens de bonne volonté en leur demandant de réserver

*Jean-Daniel Suardet et
sa brigade se réjouissent
de retrouver chacun
à leur très couru
Apéro Time !*

*Jeudi 20 mars, dès 18h00 au
Caveau des Vignerons, à Yverne*

ver leurs samedis et à s'inscrire dès que possible. N'attendez pas que Christian Roussy soit satisfait de son équipe, inscrivez-vous en premier. Avec Doodle, chacun verra qui sont les plus motivés, comme dans le tableau d'honneur, les premiers sont en haut. Visez donc les sommets.

Et pour tous ceux qui ne peuvent consacrer une journée entière à cette belle action, qu'ils sachent que Christian accepte aussi les temps partiels.

Que de belles actions

Lors de la même réunion, Bertrand Cheseaux, chef Actions du RC Aigle, a informé les Rotariens présents des 5 actions du 50^{ème} qui sont dans l'ordre:

— la première verra le financement et la participation physique à la création d'un lieu de rencontre pour la Passerelle Bellerine,

— la seconde soutien à hauteur de 5'000.- la fondation Le Copain,

— la troisième participe financièrement à la réalisation de salles de classe au Togo (faisant suite à un projet auquel le club Rotary Aigle avait participé dans le passé).

Le comité du club a décidé de son côté que les 2 dernières actions seront:

— aide à la fondation les Jalons à Villeneuve qui s'occupe d'enfants autistes et

— aide à l'association Handiconcept à Villars pour la réalisation de luges spéciales pour des personnes handicapées.

Il est à mentionner qu'une somme totale d'environ 30'000 Francs sera versée pour ces 5 actions.

Les actions courantes ne sont pas pour autant oubliées : camp Susan Rochat, distribution de prix scolaires, don de 1'000.- au zoo de Servion, sans oublier la somme versée en début d'année au gala de bienfaisance Up!

Bertrand Cheseaux n'a pas pu s'empêcher de remercier tous les Rotariens aiglons pour leur enthousiasme, leur motivation et pour leur soutien à ces diverses actions.

Fuites à la commission

Nous avons reçus quelques détails supplémentaires d'une source généralement bien informée,

*Rotary Club Lausanne-Ouest
Rotaract Club Lausanne
présentent*

SWISS COMEDIE CLUB

*destiné à favoriser l'ouverture des bourses
en faveur de l'action Shelterbox grâce à sa*

GRANDE TOMBOLA ROTARIENNE

Dimanche 30 mars 2014

Chalet Suisse à Sauvabelin

Brunch de classe dès 10h30

RSVP à brunch.shelterbox@gmail.com

Versement anticipé à Rotaract Club Lausanne

**IBAN : CH0309000000147907244 - la Poste
40 CHF/adulte, 15CHF / enfant < 10 ans**

voyez plutôt:

Confrontée à la bonté de cœur de Jean-Daniel Suardet, proportionnelle à sa taille, la Commission a décidé de couvrir entièrement le coût de la chaise commandée par Handiconcept à hauteur de quelque Fr. 8'900.-.

Cette action se place désormais en deuxième position derrière l'action principale, à savoir la construction du couvert.

L'action numéro 2 sera donc désormais l'action Handiconcept.

L'action numéro 3 est constituée d'une participation à hauteur de Fr. 5'000.- pour l'achat de deux chiots en faveur de la Fondation Le Copain.

L'action numéro 4 est la participation à la création d'une place d'école au Togo pour un montant de Fr. 3'000.-.

L'action numéro 5 étant désormais la participation du Club à l'Association Le Jallon pour un

montant de Fr. 3'000.-.

Utiles précisions vous en conviendrez.

La lettre du bulletinier

Rendez-vous incontournable des lecteurs du Trait d'Union, la lettre du bulletinier ne laisse personne indifférent. Celle que nous avons reçue est toute imprégnée de grands espaces, jugez plutôt.

— Anne, ma soeur Anne ne vois-tu rien venir ?
— Je ne vois rien, pas même l'ombre d'un bulletin.

C'est une foule clairsemée qui s'est réunie en ce jeudi soir 6 mars 2014.

L'ambiance n'est pas aux formalités.

Ainsi, c'est en ordre tout à fait disparate que les Rotariens devisent entre-eux au Café de l'Auberge, sans même prendre la peine de rejoindre leur base.

Bien décidé à profiter de la béatitude de chacun, notre vénéré Président nous fait la grâce de la partie officielle, ce dont le rédacteur le remercie en découvrant que les paroles du jour choisies par ses soins nous viennent de l'espace le plus lointain, notre Président ayant décidé de citer personne d'autre que Léonard Nimoy, à savoir, pour les plus érudits, l'interprète de Monsieur Spock dans la série Star Trek.

Je pense que notre Graud Stratéguerre aurait apprécié que les membres du Club soient renseignés plus avant sur la vie dudit Spock dont les grandes lignes de la destinée sont les suivantes :

"Spock est né en 2230 sur la planète Vulcain d'une mère humaine, Amanda Grayson, et d'un père vulcain, l'ambassadeur Sarek. À l'âge de 7 ans, il est uni à T'Pring. Le mariage doit être célébré en 2237, lors du pon farr, mais la belle refuse cette union.

Après avoir étudié à l'Académie Vulcaine des Sciences, Spock s'engage à Starfleet en 2252 et sert tout d'abord sur le vaisseau Enterprise, sous le commandement du capitaine Christopher Pike. D'abord cadet, il gravit tous les échelons jusqu'à celui d'officier scientifique durant les onze années passées aux côtés de Pike. Il devient ensuite commandant en second, sous les ordres du capitaine James T. Kirk.

Après la mission de cinq ans, il se retire sur

Rotary



Conférence de district et passation des pouvoirs District 1990 samedi 14 juin 2014 Bussigny

Vulcain, mais sort de sa retraite pour combattre V'Ger en 2712. En 2276, l'Enterprise est retirée du service actif et transformée en vaisseau d'entraînement. Spock en devient le capitaine. Il est relevé de son commandement pendant la crise Genesis quand James T. Kirk prend le commandement pour combattre Khan Noonien Singh. Pendant cette mission, Spock est tué en entrant, sans protection, dans une chambre d'antimatière pour permettre aux moteurs à distorsion de fonctionner afin d'échapper à une forte explosion qui créa la planète Genesis.

Mort en 2285, il revient à la vie avec le projet Genesis et au transfert de son esprit dans celui d'un autre membre de l'équipage, le docteur Leonard McCoy.

À partir de 2295, il se tourne vers une carrière de diplomate pour devenir, comme son père, ambassadeur. Quelques années plus tard, il se marie.

Spock révèle qu'il est devenu le père d'un fils prisonnier dans le passé, sur la planète Sarpeidon, maintenant disparue. Utilisant le gardien de l'éternité, Spock voyage dans le passé pour sauver son fils, nommé Zar. Cependant, celui-ci repart vers le passé après avoir aidé Spock à défaire un complot romulien.

En 2387, âgé de 157 ans, il est toujours au service de Starfleet en tant qu'ambassadeur. Envoyé auprès des Romuliens. Il tente de sauver leur monde, dont le Soleil menace de se changer en supernova. L'union des sciences romuliennes et vulcaines donne naissance à une substance d'une densité inouïe à même de générer un trou noir que Spock disperse dans l'espace afin d'absorber le trop plein d'énergie. Mais ce trou noir arrive trop tard à maturité et ne peut



empêcher la destruction de Romulus. Le vaisseau de Spock est pris dans le champ gravitationnel et renvoyé vers le passé en 2258. Capturé ensuite par Néro, un survivant Romulien exilé comme lui dans le passé (qui lui est arrivé en 2233), Spock ne peut l'empêcher de se venger en détruisant Vulcain. Spock part alors avec les survivants de son monde fonder une colonie vulcaine afin que perdure la civilisation qui l'a vu naître."

L'une des missions de notre noble institution, à savoir l'ouverture de chacun aux formes de culture les plus lointaines est ainsi remplie et de quelle manière.

Notre Président nous donne rendez-vous aux prochains déjeuners d'amitié avec, espérons-le, une citation de Colargol, l'ours qui chante en Fa et en Sol.

Luc del Rizzo

Anniversaires

Les anniversaires ne cessent de se suivre à un rythme effréné. L'un d'entre eux a failli nous échapper, mais nous l'avons quand même saisi, bien qu'un peu tard: Léonard Maret a fêté ses 44 ans le 13 mars dernier, peu après Vincent Mottier. Bon prince, comme l'atteste l'image ci-contre sortie de nos archives, il a néanmoins tenu à offrir l'apéritif à ses amis du club Rotary d'Aigle. Qu'il soit vivement remercié, tout comme son complice, naturellement.



Pensée du jour

L'expérience nous montre qu'*aimer ce n'est point nous regarder l'un l'autre mais regarder ensemble dans la même direction.* (Page 203 de Terre des Hommes)

Certains partagent cette expérience, ensemble ils regardent en effet la TV.

D'autres, qui pensent que l'amour est aveugle, disent au contraire qu'aimer, ce n'est point nous

regarder l'un l'autre mais se bander les yeux.

Qui a voulu partager cette expérience, Jean-Charles Turrian ? oui. Qui d'autre ? Antoine de St.-Exupéri ? Oui.

Nos lecteurs aiment les pensées du jour livrées par Jean-Charles et en redemandent, vivement la prochaine.

Intéressants développements de l'action MEA

En Sierra Leone, 98% des petites filles sont excisées, en temps normal, ça fait partie d'une ancienne tradition qui est présente en Sierra Leone comme dans d'autres pays d'Afrique Noire. Je suis allée dans un petit village où une ONG suisse a mis en place un programme dans lequel ces petites filles continuent à faire partie d'un rituel — au cours duquel normalement est pratiquée l'excision — sauf que dans ce nouveau rituel l'excision n'a plus lieu.

C'est ainsi que commence l'interview donnée par Laurie Bracher, dans une vidéo² que l'on suivra avec intérêt sur [Youtube](#). Et Laurie Bracher sait de quoi elle parle, jugez plutôt.

En déc. 2012, début janvier 2013, Laurie, qui comme les Rotariens d'Aigle l'auront deviné est la fille de leur camarade Christian, a participé pleinement à une cérémonie *bondo* en Sierra Leone si bien qu'elle est devenue à son tour une *Femme Bondo*. Forte de ces expériences de terrain, Laurie a rédigé une thèse de Master en anthropologie sur le thème de l'excision.

L'Association MEA, Masanga Education Association, dirigée par Michèle Moreau, est une ONG réellement efficace et ça n'a pas échappé aux Rotariens d'Aigle qui, aussi bien par leur club que de manière individuelle pour bon nombre d'entre eux, parrainent des élèves de Michèle Moreau.

Christian Favre a promis de revenir sur ce sujet lors de la prochaine rencontre rotarienne d'Aigle.

2 Voir sur YouTube à l'adresse http://www.youtube.com/watch?v=qa4WlwwIlBg&list=PLt-pLMg4aDBsCrZaA5wDE0BUfDvSlMx_Wf

Des chiffres

Les chiffres à fin 2013 de MEA sont parlants:

Près de cinq cents enfants participent au programme, dont 449 ont échappé à l'excision. Cent septante six sont parrainés, ils vivent dans 31 villages et sont encadrés par 12 personnes.

Deux cérémonies rituelles sans excision ont été organisées avec la participation de 120 filles, 42 ex-exciseuses potentielles

Organisation en janvier 2013 d'une grande réunion avec ces 42 exciseuses et la présence de leur grande cheffe, afin de les sensibiliser à abandonner leur pratique mutilante. Elles ont bien écouté et demandent de la patience, car leur tradition est ancestrale et, par respect à leurs ancêtres, elles ne peuvent pas arrêter si facilement.

Organisation, les 5, 6 et 7 décembre 2013, d'une grande cérémonie des femmes Bondos, durant laquelle 24 exciseuses ont déposé et brûlé leur fétiche, le foulard rouge, signe d'appartenance et de droit à pratiquer l'excision. Une grande première dans le pays !

Les autorités locales sont finalement sensibilisées à la question et aux solutions apportées par MEA. L'originalité et l'intelligence du programme imaginé et mis en place par Michèle Moreau et ses soutiens porte désormais ses fruits.

Nous mettons à dispositions des lecteurs du Trait d'Union le récit de voyage fait par Michèle Moreau sur le site Internet du club RC Aigle³, tout en souhaitant que nos lecteurs s'y intéressent.

 MEA est l'une des rares ONG capables, à partir du continent européen, de mettre en oeuvre des solutions locales pour un problème local de santé publique. Rappelons que ce thème figure dans les axes principaux de l'action rotarienne, santé et éducation. 

Voyages et Tourisme intelligents

Le Trait d'Union a reçu un message l'informant que le district Rotary 2470, région d'Athènes, organisait un séminaire Ryla entre le 13 et le 15 juin. Nous avons voulu en savoir plus, et il faut

3 Voir <http://aigle.rotary1990.ch/files/files.php?id=55115>

bien avouer que ce n'est pas facile. Il semble en effet que de nombreux districts organisent des séminaires RYLA, sans que soit toujours très clair à qui ces séminaires sont ouverts.

PROGRAMMES DE FORMATION POUR JEUNES ADULTES RYLA

RYLA - Rotary Youth Leadership Awards – est un programme de formation rotarien destiné aux jeunes adultes. Il a pour but de développer leurs qualités de leader, leur engagement social et leur épanouissement personnel. Le programme concerne les jeunes adultes de 20 à 30 ans:

- ils sont parrainés par un club Rotary
- ils appartiennent à diverses catégories professionnelles
- ils sont ouverts à de nouveaux contacts
- ils veulent élargir leur savoir et développer des qualités de leadership
- ils font un bref exposé sur le Ryla dans le club qui les parraine

Les séminaires RYLA sont des programmes de formation intensive de 3 à 10 jours destinés aux jeunes de 14 à 30 ans afin de développer leurs qualités de leadership et leur confiance en soi tout en leur faisant connaître le Rotary. Ils ont souvent lieu sous forme de séminaire, camp ou atelier au niveau du club ou du district ou en tant qu'activité multi-district.

Les participants sont parrainés par des Rotary clubs qui prennent généralement en charge leurs frais de participation.

Pour ces jeunes, il s'agit d'une occasion unique de s'épanouir, d'être exposé à des situations variées, d'échanger des idées avec d'autres jeunes, de rencontrer des dirigeants locaux et d'acquérir des compétences professionnelles.

Athènes

Le séminaire organisé par le district d'Athènes serait le suivant (en anglais, comme le séminaire):

13 juin

18.00 Introduction. Goals RYLA. Presentation of Rotary video (RVM). 19.15 Self Presentations. 20.00 Introduction to Management. Team Exercise, Discussion. 21.30 Dinner to a traditional greek tavern.

14 juin

09.30-13.30 *Introduction to Experiential Training Experiential Activities: Trust, Teamwork, Communication, Learning, Planning.* 14.00 Lunch 15.00 *Visit to Sounion, Archaeological sites/ or visit to Acropolis and Plaka* 21.00 Dinner.

15 juin

09.30-11.30 *Experiential Activities: Innovation, Sharing Ideas, Building on Others' ideas.* 11.30-11.50 *Break* 11.50-13.45 *The Ethical Dimension of Leadership. Case Study: «The Four WayTest» The Leader's Profile. Learning Points.*

13.45-14.00 *Evaluation - Certificates - Salutation* 14.00-14.30 *Lunch*

Une procédure précise doit être suivie par le jeune leader en herbe qui souhaite se rendre à Athènes au frais du club qui accepte de le parainer.

Nous croyons savoir qu'il existe une commission chargée des jeunes générations au club d'Aigle, peut-être se penchera-t-elle sur cette question. Si oui, nous vous tiendrons informés.

Brèves

Nomination au RC Aigle



Nous apprenons que M. Claude Mani, bien connu des Rotariens d'Aigle pour porter leur parole au loin en tant que chef de la communication — n'a-t-il pas informé récemment le quotidien 24h de l'initiative dirigée par Christian Roussy, évoquée ci-dessus, dans l'espoir que ce fleuron de notre presse régionale dépêche un envoyé spécial à Bex lors du montage du couvert — vient de recevoir une promotion bien méritée. En effet, impressionnée par cette initiative, la Commission du 50^{ème} a décidé de promouvoir Claude au rang envié de Chef du Protocole pour le samedi 10 mai 2014.

Toutes nos félicitations et meilleurs vœux de succès à Claude Mani.

Communication encore

Des rumeurs persistantes font état de la probable publication d'une brochure commémorative à l'occasion du 50^{ème}. Ceci expliquerait la présence, au déjeuner extrêmement appréciée, de M. Frank Bertholet au dernier déjeuner du RC Aigle. Nul n'ignore en effet que Frank a conservé de solides liens d'amitié au sein du club et que sa classification, comme on dit au Rotary, était dans l'édition et la presse.



Une bonne brochure est un ouvrage au contenu intéressant. Les Rotariens, et surtout ceux qui le sont depuis longtemps, auront tous à cœur de raconter leur histoire de Rotariens dans cet opuscule, qu'ils n'hésitent pas à transmettre images ou récits au **TRAIT D'UNION** qui fera suivre.

Ont collaboré à ce numéro:

Jean-Charles Turrian
Léonard Maret
Luc del Rizzo
Christian Roussy
Jacques Gamboni

Mon Rotary.org

MON ROTARY



A mother in a community near Sunyani, Ghana, bathes her child with clean water.

Objectifs atteints au Ghana

Le Rotary a participé à l'éradication du ver de Guinée et à la réduction du nombre de cas de dysenterie, de diarrhées et d'autres maladies hydriques. En fait, nous avons apporté plus de ressources en eau qu'aucune autre ONG au Ghana.

Lire la suite sur Mon Rotary.org

PAS ENCORE INSCRIT ?